

“LAS PULGAS NO SÓLO PICAN Y LAS GARRAPATAS NO SÓLO CUELGAN”

Dr. M.V Juan Manuel Lajara Larrea
Email: (*) laboratorio_citologico@hotmail.com



Lo que debemos saber de las pulgas y garrapatas es que estos insectos parásitos se alimentan de sangre, la sangre de su mascota. Cuando las garrapatas están en cantidad moderada pueden producir anemia en su cachorro por “aspiración no autorizada” de sangre. La anemia produce debilidad y puede ser causa de muerte. Entonces, es preciso informarle lo que usted NO SABE o lo que usted YA OLVIDÓ respecto a las pulgas y garrapatas.

1. Reacción inflamatoria y alérgica: ambas producen una inflamación local y picazón. Ambas pueden producir una dermatitis alérgica y en el caso de las garrapatas se puede producir reacciones neurológicas. La picazón y alergia se debe a la inoculación de sustancias que facilitan el ingreso de sangre a estos parásitos. Las garrapatas muchas veces producen lesiones que tardan meses en desaparecer, especialmente si parte del parásito se quedó atrapado al interior de la piel.
2. Ambas transmiten enfermedades. Está comprobada su responsabilidad en la transmisión de enfermedades bacterianas de la sangre, enfermedades parasitarias de los intestinos, igualmente está comprobada la transmisión viral de algunas enfermedades en seres humanos.

Estimados amigos, el día de hoy deseo tocar el tema de las pulgas y garrapatas en nuestras mascotas. Estos ectoparásitos de nuestro perro y gato son una causa común de picazón y molestia.

En el caso de las pulgas, es importante saber que existen dos tipos comunes, la pulga del perro y la pulga del gato. De igual forma es importante saber que la pulga del perro ya no se ve con tanta frecuencia y hoy en día, el perro y el gato suelen padecer de las pulgas felinas. Pero “¿cuál es el problema con las pulgas? Los perros siempre han tenido pulgas”. Esta afirmación es correcta y es gracias a esta presencia constante de las pulgas en los perros y gatos que algunas enfermedades han aprovechado esta vía para infectar a nuestras mascotas con virus y bacterias por cientos de años.

En el caso de las garrapatas, artrópodos primos de los arácnidos y de apariencia muy desagradable, debemos saber que existen varios tipos y la garrapata del perro es una de las más comunes.

Enfermedades transmitidas por garrapatas y pulgas

Gusano Dipidyum caninum

Es un parásito intestinal que vive en el interior de las pulgas. Los perros se infectan con este gusano al momento de morderse el pelo y la piel a consecuencia de la intensa picazón. El perro al morderse o rascarse con los dientes, ingiere a la pulga, se la come y la pulga muerta en el estómago del perro libera a los parásitos. Así el perro es infectado con gusanos a través de la pulga. Por lo tanto les informo que todos los perros que tienen pulgas tienen gusanos.

Anemia infecciosa felina

La gran mayoría de los gatos con pulgas suelen ser portadores de una bacteria de nombre Mycoplasma haemofelis. Muchos de estos gatos tienen una infección controlada pero algunos otros desarrollan la enfermedad. Los gatos se enferman a través de la picadura de pulga pues las pulgas introducen las bacterias al dañar la piel. Esta enfermedad produce fiebre y anemia severa en los gatos. Es mortal si no se trata adecuadamente.

Enfermedad del Arañazo del gato

Bueno, ¿por qué una enfermedad que se transmite al hombre por un "arañazo" de gato es parte de este artículo? Bueno, la respuesta es muy sencilla, esta enfermedad es transmitida al gato a través de la pulga. El gato infectado por la pulga puede transmitir la enfermedad al ser humano por mordidas y arañazos, pero usted debe saber que la pulga puede transmitirle a usted la enfermedad sin arañazo de por medio.

Ehrlichia canis

La ehrlichiosis es una enfermedad que se ha extendido de manera muy rápida. Es transmitida por las garrapatas del perro y otros tipos de garrapatas. Produce fiebres y anemias severas. Los casos avanzados son casi incurables y requieren transfusiones sanguíneas con tratamiento antibiótico por casi un mes. Si usted piensa que esta enfermedad es poco común, yo le digo que es más común que cualquier otra enfermedad de perro que usted conozca. En las clínicas se reciben muchos más casos de Ehrlichia canis que casos de distemper o parvovirus.

Anaplasmas y babesias

Son microorganismos transmitidos por pulgas y garrapatas con el poder de producir anemias muy severas y llevar a la muerte del animal. Su frecuencia es menor a los casos de ehrlichiosis pero no menos importante. En zonas tropicales se presenta con una frecuencia similar a otras enfermedades como la ehrlichiosis canina.

Conociendo esto, usted debe saber que probablemente, la incomodidad de tener pulgas o garrapatas en su mascota sea el motivo menos importante para decidir mantener un control en casa respecto a estos parásitos de la piel. Ahora usted ya sabe que las pulgas y garrapatas pueden producir enfermedad en su mascota y en su familia humana. Tener una mascota con pulgas y garrapatas es un riesgo igual de alto para el dueño como para el perro o gato.

Recomendaciones

Para evitar problemas con pulgas y garrapatas recomendamos lo siguiente

- Colocar un BUEN producto antipulgas – antigarrapatas todos los meses a su mascota. Desconfíe de los productos muy económicos, busque buenas marcas de buenos laboratorios.
- No acumule guano no tratado o arena en sacos. Es aquí donde suelen estar los huevos de los parásitos. Si ya tiene una infestación en casa deberá tomar un fin de semana con su mascota fuera de casa y fumigar todo. Las garrapatas viven en las paredes, techos y en las alfombras junto con las pulgas. Ponga orden en casa, manténgala limpia y desinfectada.
- Si su mascota presenta fiebre, decaimiento o pérdida del apetito y usted sabe que ha cursado un cuadro de infestación por pulgas o garrapatas debe llevarlo donde su veterinario de confianza para que realice los tests y evaluaciones correspondientes.
- Perro y gato con pulgas = animal enfermo. Como mencioné antes, las mascotas con pulgas y garrapatas ya están padeciendo de alguna enfermedad relacionada. Como mínimo ya padecen de parásitos intestinales por lo que recomendamos desparasitar a su mascota que ha padecido de pulgas.

Bueno, espero que sea claro respecto a este tema. No menosprecien el problema de las pulgas y garrapatas. No piensen que los veterinarios somos exagerados cuando mostramos preocupación por un tema percibido como simple. Las pulgas y las garrapatas son un peligro para las mascotas y para la sociedad. Son armas biológicas que transmiten enfermedades a todas las especies y debemos estar alertas. Saludos!

La Forja

Joyería de Plata 950

